

2774

**LA**

# VERDAD

REVISTA  
PERIODICA DE LA ASOCIACION  
**"ADELANTE"**

Secretaria:  
Avda. SAN MARTIN 5250  
BUENOS AIRES



---

---

## Debe Rechazarse...

... todo aquello que no esté de acuerdo con la Filosofía, el Estudio y el Razonamiento que derivan de la Ciencia Espírita; ya que bajo el nombre del ESPIRITISMO se escudan individuos sin escrúpulos que engañan la credulidad de sus semejantes, practicando el curanderismo, adivinaciones y otras actividades viciosas, que nada tienen que ver con nuestro Ideal; por lo que nos apresuramos a comunicar, que todos ellos, no son más que

---

---

## Falsos Espiritistas



2774

**LA**

# VERDAD

REVISTA  
PERIODICA DE LA ASOCIACION  
**"ADELANTE"**

Secretaria:  
Avda. SAN MARTIN 5250  
BUENOS AIRES

COMISION DIRECTIVA

de la

ASOCIACION "ADELANTE"

1949 — 1950



Presidente .....	Sr. Salvador Benenati
Vicepresidente .....	" José J. López
Secretario .....	" Miguel D. Benenati
Prosecretario .....	" Lucas Benenati
Tesorero .....	" Alberto Almada
Protesorero .....	" Celestino Rodríguez
Vocales titulares .....	" Guillermo Di Salvo
	" Natalio Montanari
	" Máximo González
	" José Palomba
	" Domingo Vita
	" F. Donal Fernández
Vocales suplentes .....	" Angel Prado
	" José Vespa

ORGANO DE FISCALIZACION

Titulares .....	Sr. Roberto Rodríguez
	" José Cáceres
Suplentes .....	" José Teijeiro
	" José Barrio

# "LA VERDAD"

REVISTA PERIODICA DE LA ASOCIACION  
"ADELANTE"

Secretaría: Av. SAN MARTIN 5250  
BUENOS AIRES

Año 14 — N° 14

Director: MIGUEL D. BENENATI

Febrero 1949

*Todas las colaboraciones que se publican en la Revista, aparecen  
bajo la responsabilidad de sus autores respectivos.*

Registro Propiedad  
Intelectual N° 288.147

## MAHATMA GANDHI

El 31 de enero de 1947 y cuando ya estaba impreso nuestro número anterior, el mundo fué conmovido por la triste noticia de que la mano de un fanático religioso había cortado violentamente la vida del Enviado Mohandas Karamchand Gandhi, querido, conocido y admirado por el mundo entero como MAHATMA GANDHI (Alma Grande).

El cable vibró por el mundo y hombres tan distantes, de civilizaciones tan distintas, hombres de figuración en la política, las letras, la ciencia, gobernantes, militares, todos en los cuatro puntos cardinales del globo, se expresaron en la misma forma. Pesar y condenación, por la desaparición de este Instructor, apóstol de la paz y Fraternidad Universal y al que el pueblo de la India consideraba su padre espiritual y el padre de su independencia, que consiguió luchando con la poderosa fuerza de su espíritu, practicando su célebre doctrina de No-violencia.

Como un homenaje a este gran espíritu, la revista "La Verdad" transcribe el Decálogo redactado por Gandhi hace treinta años y que él respetó en forma absoluta.

1° Dí la verdad.

2° Practica el "ahimsa" (es decir, el amor en su sentido general, e irradiado hacia todo y hacia todos, en especial a los humildes).

3° Practica la "brahmacharya", o sea, la castidad.

4° Come simplemente y sólo lo imprescindible.

5° No poseas cosa porque sí. Ten sólo lo necesario.

6° Gana tu vida con tu trabajo manual.

7° Practica el "Swadeshi", creencia de que el primordial deber del hombre, consiste en servir al prójimo.

8° Todos los hombres son iguales; no lo olvides jamás.

9° Todas las creencias son iguales. Respétalas, por lo tanto, al igual que la tuya.

10° No temas a nada ni a nadie.

Este código de moral de este gran Maestro, nos demuestra una vez más, que la Moral no es patrimonio de nadie. Es una LEY NATURAL que está en la Creación entera, eterna e inmutable como todas las del Padre y de la que todos, absolutamente todos, no somos más que interpretadores.

# EL CAODAIISMO

BUDISMO RENOVADO  
ESPIRITISMO ANAMITA

por FERNANDO Z

El Codaismo es una corriente espiritualista religiosa que ha alcanzado una gran difusión en Asia y que en realidad no es más que una forma oriental del Espiritismo, disponiendo de una base experimental igual a la de Occidente y cuyo guía es el espíritu del que en su última encarnación fué Victor Hugo (Caodai), la que abriga la más grande esperanza de unir y armonizar todas las fuerzas espirituales y todas las religiones.

El Caodaismo fué fundado en el 1926 por el Phu Chieu que hacía tiempo venía haciendo prácticas espiritistas con un grupo de secretarios anamitas. Durante ellas, un espíritu se destacó por su enseñanzas de una alta moral filosófica, el que después de haber reservado su identidad se manifestó como Caodai (Victor Hugo). Mediante comunicaciones mediumnicas inició a los discípulos en la nueva doctrina. Su jefe es Phan Cong Tac, cuenta con la apreciable cantidad de diez millones de adeptos en la Indochina y la inauguración de su gran templo de Phno Penh en Cambodge se verificó el 22 de Mayo de 1927.

Las primeras comunicaciones tuvieron lugar por la mesita; más tarde y por el consejo del espíritu comunicante, por la cestita. Como tomó tanto incremento, el Caodismo fué objeto de una declaración oficial al Gobernador de la Cochinchina el 7 de Octubre de 1926. Un nuevo culto había nacido, y esto era más extraordinario, por cuanto el mismo no tenía nada de contrario con las principales religiones practicadas en el país, en un esfuerzo del mundo invisible para la Fraternidad Universal. ¿Cómo no seguir a aquellos que les decían: "Uníos, amaos los unos a los otros, Ayudaos mutuamente que esa es la ley divina?"

La doctrina caodaista no busca solamente el conciliar todas las convicciones religiosas, sino además el adaptarse a todos los grados de evolución espiritual. El Caodaismo admite en su seno a todos los hombres de buena voluntad sin distinción de raza, creencia, ni condición social —Espiritismo— y esto es muy importante en Asia donde las barreras raciales, de casta y religiosas son infranqueables. Sus adeptos deben de tender a la fraternidad humana, practicar la bondad con los animales e igualmente con las plantas, esto es, la Fraternidad Universal.

Para los caodaistas, Allan Kardec está considerado como un genio religioso, y aceptan la reencarnación.

Para ser caodaista, no es necesario hacer ninguna profesión de fe, no es necesario pronunciar ningún juramento; la libertad de conciencia es soberana. La institución vive y prospera, no por la obli-

gación contraída por sus adeptos, sino por su libre consentimiento y su adhesión espontánea y voluntaria.

Esta nueva doctrina se fundamenta en una síntesis religiosa-moral que abarca todas las religiones y sistemas morales en la noble finalidad de propender como Ramarkrishna, al practicar también todas las religiones y obtener por todas ellas el "Samadhi" —éxtasis—, la fraternización de todas las creencias y todos los seres, demostrando también de que el fondo moral de todas es el mismo, la moral pura del Padre que no es patrimonio de nadie, y que en Mensaje de Amor y orientación han traído todos los Instructores; el que ha traído también siempre el Espiritismo, del que ahora los anamitas empiezan a conocer las primeras letras, que la India conoció hace millones de años, el mundo occidental hace centenares de miles de años, pero que luego olvidó cuando la humanidad se internó por los oscuros callejones de la Edad Media y que la familia Fox reabrió en Hydesville.

Su jefe describe así esta doctrina: "*Pero lo que constituye sus características necesarias no es tanto esa base experimental psíquica, espirita, esa comunión de las almas de los vivos con los muertos; esa fraternidad gloriosa y conmovedora de los mundos visible e invisible; es antes y exactamente el esfuerzo de una poderosa síntesis doctrinaria que hemos realizado mezclando a los dioses de Asia, con los dioses de Europa. Ninguna casa de Dios es comparable a la nuestra, pues tanto los creyentes, como el que no sea, pueden allí elevar el alma hacia las esperanzas de su predilección; este, adorando a Jesucristo, aquel venerando a Gautama el Buda, este otro a Brahma, a Confucio, a Alá, etc. etc.*"

Como se vé esta es una nueva y loable tentativa de los maestros del espacio para unir a la familia humana.

LA MUERTE

de SALVADOR SELLÉS

*Quise ver la Muerte pavorosa;  
bajé a su imperio lóbrego y secreto,  
y pensando encontrar un esqueleto  
hallé en trono de luz, benigna diosa.  
En su corte, Semíramis hermosa  
fuera a su lado despreciable objeto.  
De sorpresa, de amor y de respeto  
sentí mi corazón presa dichosa.  
¡Muerte! —la dije— pues tu gloria es esta,  
¿Como al humano mísero se esconde?  
y ella me dijo sonriente y pía:  
Si arrojase la máscara funesta,  
si me mostrase cómo soy, responde:  
¿Quién en tu triste mundo viviría?*

# Por el Mundo de lo Desconocido

## Hechos y Experimentos

*Esta sección es estrictamente documental y los hechos que en ella se citan, no tienen más objeto que poner al lector al corriente de los fenómenos relacionados con el Espiritismo. "La Verdad" se limita a señalarlos, dejando que el lector los interprete o explique según sus ideas y tendencias. Rogamos en-*

*carecidamente a nuestros lectores que nos señalen cuantos hechos conozcan de esta índole, pues en esta sección, publicaremos aquellos cuyos relatos vengan acompañados de pruebas o cuya veracidad garanticen personas serias y de reconocida solvencia.*

¿Hay un médico aquí? — Harry Edwards, en mangas de camisa, operaba el sábado último sobre el estrado de Kingway Hall de Londres. Estaba en tren de levantarle dulcemente, el brazo paralizado de una joven por arriba del hombro, hasta que sus dedos llegasen a tocar la parte de atrás de su cabeza.

“¿Ha podido levantar anteriormente así su mano?”, le pregunta.

Ella parecía no entender lo que le decía. Una expresión de asombro se reflejaba en sus ojos llenos de lágrimas. “¡Ya estoy curada!”, gritó.

Edwards no había solamente sacado la parálisis del brazo. Para obtener ese resultado, antes había corregido una desviación de la columna vertebral que la joven padecía hacía siete años.

“La columna vertebral está completamente derecha”, dice Edwards después de algunos minutos de tratamiento.

Un médico fué al estrado llamado por Edward. “¿Hay aquí un médico”, había dicho, y confirmó el diagnóstico y la curación.

Muchos otros casos tuvieron lugar durante esta demostración de cura psíquica, hechos todos bajo los auspicios de la Universal Brotherhood Federation. 50 mediums se encontraban en el estrado, por lo menos para ayudar a Harry Edwards.

Un hombre se presentó que no podía mover su pie derecho, a causa de un accidente sucedido hacía 9 años. El doctor constató la rigidez de los músculos. Dos minutos más tarde el paciente se paseaba a lo largo del estrado removiendo los dedos de su pie desnudo.

Una mujer sufriendo de arterioesclerosis, fué examinada por Edwards y el médico. La misma dijo: “Hace dos años y medio que estoy desahuciada por los médicos; los mismos han agotado todos los recursos”.

Edwards le dice: “Ponga las manos sobre mis hombros”. Durante unos minutos, él se balanceaba hacia atrás. “Va bien”, pregunta Edwards al médico. El médico asiente. La mujer encuentra todavía dificultades para doblar el brazo. Entonces el me-

dium tocándola apenas le dice: “Ahora, puede usted”.

El caso siguiente de parálisis es el de otra mujer en la que la columna vertebral tiene dos desviaciones: una arriba cerca de la cabeza y la otra sobre la pelvis. A pedido de Edwards, el doctor pone sus dedos sobre la columna vertebral y entre los del medium. El mismo dice al doctor: “Yo deseo que usted compruebe el movimiento que se produce”. La primera desviación es corregida. Entonces las manos del doctor y del medium descendieron a lo largo de la columna vertebral hacia la segunda desviación. Edwards se para: “la encuentra derecha ahora?”. El doctor aprueba y una salva de aplausos estalla en la sala. (*Psychic News* 23-6-47).

*Las sorpresas de la Psicometría.* — La Psicometría nos prueba indefectiblemente que un objeto material, aunque sea el más pequeño, guarda impreso el recuerdo de todo lo que ha pasado a su alrededor. Normalmente, esta impresión queda latente, pero es necesario ser medium psicómetra para ponerse en contacto con el flúido conservado. No obstante si este flúido es muy fuerte, puede en ciertos momentos ser sentido por un ser humano ordinario.

Citaremos aquí un hecho que merece la atención de los incrédulos y de los negadores: Hace un año, en Charleroi, después del Congreso Espiritista que se había realizado en esa ciudad, una medium psicómetra, la Sra. Richards, hizo algunas experiencias de psicometría delante de unas 400 personas. Un arquitecto de Charleroi entregó a la medium una caja cerrada, dentro de otra que a su vez estaba envuelta en un papel de embalaje. Después de unos momentos la medium dijo: “Es una cosa macabra lo que usted me trae, y no debe de conservarla pues le ocurriría alguna cosa nefasta”. El arquitecto, que no creía, se contentó con sonreír, declarando que la caja contenía un cráneo humano. La medium confió a las personas presentes que ese cráneo era maléfico, y aquel que lo poseyese sufriría un acto de vampirismo que le acarrearía la muerte antes de un año. El 28 de mayo desde Mons, una señora remite a la misma medium un objeto para hacerle la psicometría, diciéndole la medium que el mismo perteneció a una persona que acababa de morir.

"Es exacto", respondió la señora, "perteneció a mi esposo, que ha muerto hace muy poco tiempo". El año último él le había llevado un cráneo humano y usted le aconsejó que se deshiciese de él. Mi marido y un joven de quince años lo habían desenterrado de un terreno que había servido probablemente para enterramientos. El pobre hombre no había creído lo que usted le había dicho y guardó ese cráneo por desgracia para él. El joven ha muerto cinco semanas antes que mi marido y después de la muerte de éste último, un amigo ha tomado el cráneo y se ha vuelto neurasténico. Usted tenía razón, pero lo que es más asombroso, es que ocho días antes de la muerte de mi marido, yo estaba tentada a tirar ese cráneo, pues tenía el presentimiento de que haciéndolo así lo salvaría. Pero, no lo hice, porque él tenía cariño a ese resto humano".

Los objetos guardan las vibraciones de las personas que los han poseído o fabricado, superponiéndose las mismas a medida que los mismos son conservados durante cierto tiempo por diversas personas.

Nada se pierde en la Naturaleza siendo comprensible así que un fluido conserve un efecto maléfico o benéfico.

Cuando nosotros poseamos una ciencia más elevada susceptible de hacernos conocer mejor las leyes fluidicas, podremos entonces hacerlos servir para el bien de la humanidad. Hasta entonces seremos siempre el juguete de fuerzas que se chocan, se entrecruzan y tienden unas a hundirnos y otras a liberarnos. — *Paul Bodier*. (Traducido de *Spiritualisme de Lieja*. Bélgica. Diciembre 1947).

*Un cura que ve el pasado y predice el porvenir.* — Es interesante consignar el caso del Reverendo T. C. Clarke, cura de Loddington (Northants) que hace mucho tiempo ha proclamado las verdades del Espiritismo y que actualmente a los 80 años da sus mensajes psíquicos a sus feligreses leyéndoles las líneas de las manos (Quirología).

El mismo ha prevenido exactamente enfermedades, así como una muerte. En cierta ocasión predijo el sexo de un niño y advirtió a la futura madre que ella estaría a punto de morir al dar a luz. Dos semanas más tarde esta profecía se cumplió exactamente.

"Toda emoción profundamente sentida por cualquier persona, dijo a un corresponsal del "Northamptonshire Evening Telegraph" queda impresa y profundamente marcada en las líneas de la mano".

Una vez que él visitaba a otro cura en el condado de Kent, le dijo a la hija de un huésped, que ella dos años antes había estado bastante enferma como consecuencia de una conmoción muy fuerte. La joven confirmó el hecho y le explicó que había sido abandonada el día de su casamiento (alrededor de dos años) y que durante un año había estado gravemente enferma.

En fin el Reverendo Clarke es un propagandista de las curaciones espirituales, siendo él, el que acompañó al deplorable W. T. Parish, cuando este famoso medium visitando el condado de Northants hizo una tournée por su diócesis. (*Psichic News*, Junio 21 de 1947).

*Rabdomancia.* — Amando Vire, el eminente historiador que es a la vez habilísimo sensitivo, determinó exactamente en la superficie del suelo, en presencia de A. Martelel, curso de un río subterráneo de un kilómetro de longitud y estudió asimismo con detenimiento, los resultados demostrativos obtenidos en la antigua Africa Alemana en su "Informe rendido a la Academia de Ciencias de París (1913) y en el Tratado de aguas subterráneas (París 1921) P. Landesque en su obra "Hidrología e Hidroscopia" (París 1920) describe éxitos rotundos entre los cuales mencionaremos el siguiente: La posta de Ramsa (Túnez) poseía un pozo fuera del campo, cuando dicho rabdomante indicó dentro del mismo un manantial a 6 metros de profundidad. Procedióse a la perforación hasta esa profundidad y no apareció el agua. Landesque insistió, ahondaron el pozo 1 metro más y brotó el agua. Hager en la obra citada menciona el caso de dos rabdomantes, llamados Falcoz y Probst que reconocieron por la varilla, placas metálicas envueltas con papel. (*Enciclopedia Espasa*).

*"El Reinado de Jorge VI"*. — Buscando en los grandes catálogos del Museo Británico, Margarita Peacocke, sus ojos se fijaron en el título de un libro que habiendo sido impreso en 1763, tenía por título "El reinado de Jorge VI", monarca actual de Inglaterra. Lo pidió y al leerlo sacó la conclusión de que el mismo era uno de los libros más asombrosos que se hayan escrito. Efectivamente, escrito hace 185 años antes del reinado de Jorge VI, el mismo se hacen asombrosas profecías: Se predice el reinado de este rey y se da su nombre exacto; la guerra pasada, haciendo referencia a la retirada de Dunkerke; la captura de Berlín por los rusos; la no beligerancia en la guerra civil de España y la amistosa neutralidad de Suiza. El autor llega a decir que después de la guerra Rusia se convertiría en una gran potencia mundial, ambiciosa por subyugar a todos los países y que financiaría un gran partido político dentro de la Gran Bretaña que buscaría desbaratar su recuperación económica. Previó la actual crisis económica inglesa y la nacionalización del Banco de Inglaterra, etc. Con respecto al Canadá, da su población aproximada dentro del medio millón. (*"Mundo Argentino"*, 27 de octubre de 1948).

*Predicción al Zar.* — El doctor Gerardo Encasse y Pérez, español, conocido con el nombre de PAPUS; organizador del Martinismo, los restos del Rosacrisma y otras escuelas ocultistas era un verdadero mago. Poseedor de una gran mediumnidad, produjo

# A U T O A N A L I S I S

A. F. E. R. R. O

Accediendo al pedido de un amigo —por quien siento singular estima—, trataré de decir algunas palabras —bien pocas, por cierto— sobre el tema a que alude el epígrafe. Pero antes me permitiré hacer una aclaración que nada tiene de lisonja y sí de afirmación: él es más capaz que yo. ¿Que me lo solicite a mí?... Tendrá sus razones que, desde luego, no intentaré averiguar; accediendo gustoso porque sé que será indulgente con los errores que pueda cometer.

Al grano. El sabe bien, y todos sabemos, o, estamos en el derecho de saberlo, que la conciencia es el verdadero juez de nuestros actos, y podríamos agregar, sin incurrir en hipérbole, nuestro mejor amigo. ¿Quién mejor que la conciencia nos indica el camino que debemos seguir, las faltas que cometemos y los defectos que poseemos? ¿No advertimos a cada paso la voz del señor juez llamándonos a la razón? Si estuviéramos siempre atentos al llamado de esa voz amiga y aleccionadora, no encontraríamos dificultades para llegar al autoanálisis de nuestro ser, tan necesario como indispensable para curarnos de la ceguera que padecemos y que nos lleva a juzgar errónea e inhumanamente los actos y acciones de nuestros semejantes.

Reconoceríamos las faltas y defectos en el prójimo en un pie de igual que los nuestros, y convendríamos en que, no habiendo diferencias en las acciones cometidas, no debe existir tampoco distingo alguno en la tolerancia y el perdón.

Los que desean que sus faltas sean perdonadas y se demuestran intolerantes e intransigentes con los demás, ponen en evidencia su *egoísmo*, su malquerencia e incomprensión.

Ya Jesús, el insigne maestro, advirtió la maldad —mejor sería decir el *egoísmo* o *ceguera*— de las gentes, cuando se disponía a perdonar a la pecadora Magdalena. Cuando la turbamulta, presa de furor, prorrumpía en palabras airadas y condenatorias, imperturbable el maestro, preguntó que si entre ellos se encontraba alguno exento de culpa, que arrojara la primera piedra. Sobrecogidos, por ese solemne llamado a la razón, todos callaron.

De lo cual se colige o se intuye, que el que más o el que menos, tenía su cuenta pendiente.

con la misma una gran cantidad de manifestaciones, entre ellas, la que voy a relatar. Llamado en 1900 a San Petersburgo por un grupo de hermetistas rusos que venían siguiendo desde hacía tiempo sus estudios; fué anunciada su llegada a la corte de los zares. Algunos entusiastas escandinavos y finlandeses acudieron a saludarlo y a escuchar sus lecciones. Las conferencias de Papus tuvieron un público heterogéneo y original y su magia heteróclita produjo verdadero entusiasmo entre aquellos oyentes,

donde había médicos, ingenieros, filósofos, militares, místicos, etc. El propio tristemente célebre Rasputin siguió los cursos y tomó muy buena nota. Llamado por el zar, el mismo, le pidió que evocase a Alejandro III. Este se hizo presente y como en el caso de Samuel con Saúl en la Biblia, le predijo su triste fin completamente materializado y con voz directa ante toda la Corte Imperial, en un personaje que caminó, habló y actuó como un ser viviente. (Paúl C. Jagot "Hipnotismo").

## Fragmentos de un mismo mensaje

Dice Lin Yutang, concordando con Jacolliot, Colbrok, Williams Jones, Matilde Ludendorf y muchos más que han estudiado la civilización de la cuna de nuestra raza, civilización, de la India, etc.:

*"La actitud corriente del occidental hacia la India podría resumirse en una sentencia cuyo contenido es una cuádruple falsedad: "Todo lo que sé de la India es que los hindúes son budistas, y que como el Nirvana de la filosofía de Buda significa, extinción, la India, a todas luces, en nada puede contribuir a la civilización mundial". La primera de esas cuatro falsedades radica en la afirmación de que los hindúes son budistas, pues no lo son. Característica hindú es haber rechazado el budismo, tal y como los hebreos rechazaron el cristianismo. La segunda inexactitud consiste en suponer que el significado de la palabra Nirvana puede ser aprehendido por la inteligencia humana, condicionada, finita y sujeta lógica. La tercera mentira se hace evidente por el hecho de que la India ha producido efectivamente una profunda y rica literatura imaginativa y una filosofía, además del budismo, y la cultura hindú es altamente creativa, y en realidad es ella la que ha enriquecido la literatura mundial con el fantástico humorismo que asociamos con el contenido de las Mil y Una Noches. Y el cuarto embuste lo constituye la idea de que en el concepto espiritual esencial del hombre común a hinduismo y budismo por igual, en su básica negación de todo materialismo y, por fin, en la actitud de no violencia dimanante de estas religiones, no hay nada de que pueda extraer enseñanza el hombre moderno. BUDA ENSEÑÓ QUE EL MAYOR DE LOS PECADOS RADICA EN LA IGNORANCIA Y LA IRREFLEXION, Y QUE TODA SANTIDAD TIENE SU BASE EN LA SERENIDAD Y EN EL ESPIRITU DE INVESTIGACION Y DE AUTO-EXAMEN. Cesemos de incurrir en el pecado de irreflexión en lo que respecta a la India..."*

*"Creo firmemente que la actual y ya caduca generación de estadistas no tiene cura, y que debemos comenzar por educar una nueva generación, orientándola hacia una vida más verídica del pueblo hindú"*.

Fragmentos del "Dhammapada (Budismo): De este libro que es un llamado claro a abandonar la vida de pereza, indolencia e irreflexión que caracteriza al hombre común, para realizar la más grande de las conquistas, la conquista de sí mismo; para escapar a las asechanzas de las malas pasiones, odio cólera, etc., y adquirir la moral, presa del que se ha vencido a sí mismo.

El "Dhammapada", es un magno testimonio espiritual y filosófico, una de las pocas obras maestras místicas del mundo, que combina la autenticidad del espiritual fervor con el don de una feliz expresión literaria. Está más próxima al hombre moderno que el "Bhagavad Gita"; este último a pesar de toda la elevación de sus conceptos morales, es más fácil que impresione a una mente hindú que no a una no-hindú; mientras que "Dhammapad" habla en términos éticos generales, tal y como más de un hombre hijo de sus obras desearía plantearlos a su lincésioso vástago, bien que por lo regular no se sienta con el coraje necesario para hacerlo, porque es su padre.

"El "Dhammapala", pertenece pues, al mundo entero y a todas las épocas". LOS VERSICULOS GEMELOS. "Cuanto somos, el resultado es de cuanto hemos pensado; se funda en nuestros pensamientos, y de nuestros pensamientos toma forma. Si un hombre habla u obra con un mal pensamiento en su corazón, el dolor sigue sus pasos, como la rueda sigue al buey que arrastra el carro.

"Cuanto somos, el resultado es de nuestros pensamientos: se basa en nuestros pensamientos, de nuestros pensamientos toma forma. Si un hombre habla u obra con pureza, la felicidad sigue su paso como una sombra que jamás le abandona.

"Me insultó, me golpeó, me engañó, me robó — en aquel que tales pensamientos cobija, el odio jamás se consume.

"Me insultó, me golpeó, me engañó, me robó — en aquel que no da albergue a tales pensamientos, el odio se apagará.

"Pues no se consigue en ningún caso hacer cesar el odio con el odio; el odio cesa con el amor: esta es una ley muy antigua.

SOBRE LA SINCERIDAD. "La sinceridad es el camino de la inmortalidad (Nirvana); la frivolidad es el sendero de la muerte. Aquellos que son fervorosos, no mueren; los irreflexivos aun en la vida están muertos.

EL PENSAMIENTO. "Como el flechero endereza su dardo, así el hombre sabio afianza su pensamiento débil e incierto, difícil de vigilar, difícil de mantener.

EL NECIO: "Larga es la noche para el insomne, larga es la milla para el que está fatigado; larga la vida para el necio que no conoce la ley verdadera.

LOS MILES. "Mejor que un discurso formado de mil (palabras) pero todas ellas sin sentido, es una sola palabra cuerda, capaz de apaciguar un hombre.

EL MAL. "Debe el hombre apresurar el paso

hacia el bien, y apartar su pensamiento del mal; si un hombre hace el bien perezosamente, su mente fluye en el mal.

"Si un hombre cometiere un pecado, no reincida en él; no se deleite en el pecado; la acumulación del mal es dolorosa.

LA COLERA. "Domine el hombre la cólera, renuncie al orgullo, sobrepóngase a toda servidumbre. El dolor no alcanza al hombre que no es esclavo de nombres y de formas; que a nada llama suyo.

LA IMPUREZA. "Que el hombre sabio arroje lejos de sí la impureza, como el orfebre elimina las impurezas de la plata, una por una, poco a poco, de cuando en cuando.

EL JUSTO. "No es justo el hombre que maneja un asunto con violencia, no; sólo aquel que distingue lo justo de lo injusto, que es sabio y guía a los otros, no por la violencia, sino por la ley, siendo observador de ellas inteligente, es llamado justo.

EL BRAMAN. "¡Ataja valerosamente la corriente, ahuyenta los descos, oh Braman! Cuando hayas comprendido la destrucción de todo cuanto fué creado, comprenderás aquello que no fué creado.

"Si el Bramán alcanzó la opuesta ribera en ambas leyes, en el dominio de sí mismo y en la contemplación, todos los lazos desaparecen en aquel que ha obtenido la sabiduría.

"Aquel que es reflexivo, sin tacha, mesurado, cumplidor, limpio de pasiones, y que ha alcanzado el término supremo a ese lo llamo Bramán.

"Nadie debe atacar a un Bramán; pero el Bramán, si se le ataca, no debe responder a la agresión. Guay de aquel que ataca a un Bramán; guay de aquel que responde a la agresión.

"Ciertamente, es un Bramán aquel a quien nadie ofende de obra, palabra o pensamiento, y que en los tres aspectos domina su voluntad.

"A un hombre no lo hace Bramán su cabellera trenzada, ni su familia, ni su estirpe, aquel en quien residen la verdad y la equidad, ese es el bendito, ese es un Bramán.

"¿De qué sirve el cabello trenzado, oh necio? ¿De qué sirve la túnica de piel de cabra? En tu interior anida la rapiña: tu cuerpo limpias por fuera.

"Yo no doy el título de Bramán por su origen o por su madre. Puede el ser arrogante y orgulloso; pero el pobre desligado de todo afecto, es a quien yo llamo Bramán.

"Doy el nombre de Bramán a aquel que está limpio de cólera y es respetuoso, virtuoso, sin apetitos, al que es manso y ha recibido su último cuerpo.

"Doy el nombre de Bramán al que es tolerante con el intolerante, manso con el colérico y limpio de codicia entre los rapaces.

"Doy el nombre de Bramán al hombre de quien se han desprendido cólera y odio, orgullo e hipocresía, como la semilla de mostaza se desprende de la punta de una aguja.

"Doy el nombre de Bramán al que dice palabras verídicas instructivas y limpias de asperezas de manera de no ofender a nadie". . .

Estos palabras fueron dichas hace 2.500 años, en la India. Hace 2.000 años en la Palestina, el Maestro de los maestros, Jesús, decía, entre otras estas que habían de ser conocidas por el "Sermón de la Montaña":

"Oisteis que fué dicho a los antiguos: Ojo por ojo, y diente por diente.

"Mas yo os digo: No resistais al mal; antes a cualquiera que te hiriere en tu mejilla diestra, vuélvele también la otra.

"Al que quisiere ponerte a pleito y tomarte tu ropa, déjale también la capa.

"Y a cualquiera que te cargare por una milla, vé con él dos.

"Oiste que fué dicho: Amarás a tu prójimo, y aborrecerás a tu enemigo.

"Mas yo os digo: Amad a vuestros enemigos, bendecid a los que os maldicen, haced bien a los que os aborrecen, y orad por los que os ultrajan y os persiguen.

"Para que seais hijos de vuestro Padre que está en los cielos; que hace que su sol salga sobre malos y buenos, y llueve sobre justos e injustos.

"Sed pues perfectos, como vuestro Padre que está en los cielos es perfecto".

En el año 1182 de nuestra era nació en Asís el dulce hermano Francisco, el del hermano pájaro, hermano árbol, hermano lobo, etc., que también dijo:

"Señor, haz de mí un instrumento de vuestra Paz;

"Allí, donde haya odio, que yo ponga amor;

"Allí, donde haya discordia, que yo ponga la unión;

"Allí, donde haya error, que yo ponga la verdad;

"Allí, donde haya duda, que yo ponga confianza.

"Allí, donde haya la desesperación, que yo ponga la esperanza;

"Allí, donde haya tinieblas, que yo ponga la luz;

Allí, donde haya tristezas, que yo ponga la alegría.

"Porque:

"Es dando... que no recibe;

"Es olvidándose... que no encuentra;

"Es perdonando... que uno es perdonado;

"Es muriéndose... que uno resucita a la vida eterna."

En las postrimerías del siglo pasado Ramakrishna, entre otras cosas, también dijo: "Mientras dura el conocimiento de la variedad, persisten las ligaduras. Cuando llega el perfecto conocimiento, el hombre percibe un Espíritu único en todo. En este estado también ve que el mismo Uno ha llegado a ser el alma individual y el mundo fenomenal con sus diferentes estados y elementos. Es cierto que el Espíritu Universal reside en todas partes, pero sus manifestaciones varían. En algunas partes es mayor la manifestación, en otras menor. Allí donde existe mayor manifestación del Espíritu, también es más grande la manifestación de los poderes divinos.

"Dios es el dirigente interno de todos los seres. Abandonad la egolatría, rendid vuestra voluntad a su voluntad; así conseguiréis todo cuanto deseáis. Cuando estáis con otras personas, debéis amarlas a todas, ser absolutamente uno con ellas. No odies a nadie. No reconozcáis casta ni credo. No digáis que este hombre cree en un Dios personal, aquél en un Dios impersonal; éste adora a Dios con forma, aquél a Dios sin forma; éste es hindú, aquél es cristiano o mahometano; y si llegáis a decirlo, que no sea censurando a los demás. Estas distinciones existen porque Dios ha hecho que los diferentes pueblos lo comprendan de distintos modos. La di-

ferencia reside en la índole de los individuos. Sabiendo esto, formad con todos amistad muy íntima y amados tan tiernamente como podáis. Después cuando volváis a casa, gozaréis dicha y felicidad en vuestra alma. Encended la antorcha de la sabiduría en la cámara secreta de vuestro corazón. Con esa luz veréis la cara de mi Absoluta Madre, y con esa luz también veréis la verdadera naturaleza de vuestro Yo real. Cuando los pastores llevan a pacer el ganado de diferentes puntos, las vacas forman un solo grupo como si fueran de la misma familia; pero cuando regresan a la noche, se separan y cada una sigue el camino de su propia casa. Del mismo modo los bhaktas de las diferentes sectas y credos, cuando se encuentran, son como miembros de una familia pero cuando están solos manifiestan sus creencias particulares y sus diferentes credos."

Podría citar muchos más, pero con lo expuesto creo que basta para demostrar que todos, absolutamente todos, a través de todos los Instructores, todos los países y todas las épocas, no son más que fragmentos de un mismo mensaje, el eterno Mensaje de Amor del Padre, ya que la ley es única y la moral única, no sólo para este minúsculo planeta sino para el Universo entero. Ley eterna de toda eternidad, creada antes de que la tierra fuera creada, y que seguirá actuando cuando la misma haya desaparecido; que NO ES PATRIMONIO DE NADIE, de ninguna religión, de ninguna secta, de ninguna raza, ni de ningún Instructor o Mesías aunque éste sea la figura cumbre de la humanidad... Todos, absolutamente todos no somos más que intérpretes; intérpretes mejores o peores según nuestra elevación, y nada más.

José Cáceres

## La Conciencia

Debemos hablar de la Conciencia como una virtud moral, ya que no puede hablarse de otro modo, puesto que no tiene cuerpo ni forma. La CONCIENCIA en el sentido absoluto de la palabra es la ciencia o conocimiento del bien que debemos hacer y del mal que podemos evitar. Es el examen, la reflexión, el veredicto, el Juez, la voz de la razón, la voz de la Justicia divina, el "yo inteligente", el juicio que se hace uno sobre sus actos y acciones. Es el conocimiento íntimo de las cosas por medio del razonamiento. Es la voz interior que nos reprocha el mal que hacemos y que nos estimula y felicita cuando obramos bien. El resultado del bien o del mal, lo reflejamos en nuestra mirada, en nuestro semblante. Cuando cometemos alguna injusticia o una mala acción nos sentimos embargados por una pena muy grande, que no se puede negar, porque se lee en nuestros ojos; y es que dicho dolor nace de nuestro interior, es el dolor espiritual, y es la conciencia la que nos acusa y nos condena y nos hace sentir arrepentimiento por el mal causado.

Todo nuestro ser se resiente y debilita.

En cambio, cuando procedemos bien, sentimos alegría, felicidad, gozo estimulante, tranquilidad, deseos de vivir y de amar la vida. Todo lo que nos rodea parece más hermoso. Hasta nos sentimos más animosos y fortalecidos tanto espiritual como físicamente. Ello es debido a que nuestro espíritu, es el que se fortalece, irradiando salud y vida por todo nuestro ser. Por eso el bien siempre triunfa y es saludable. En cambio el mal es una plaga que carcome y hace estragos más que las enfermedades fisiológicas. Es más fuerte y perdurable el dolor moral que el dolor material.

HERMANOS, si queréis vivir felices y en paz, hasta con vosotros mismos, procurad de obrar siempre bien en todos los actos de vuestra vida, para que ese otro "YO" que es la CONCIENCIA y es DIOS, no os atribule y condene como un juez inexorable, dictando sentencia a un reo.

José Palomba

# ATRAVES DEL MUNDO

INGLATERRA. — El Sr. Harold Vigurs presidente de "Spiritualis National Union", tesorero de la Federación Espiritista Internacional, ha protestado enérgicamente en nombre de todos los espiritistas, ante los distribuidores en Inglaterra del film norteamericano "The Spiritualist" de la United Pictures Inc. de Hollywood, y ante el Consejo de Censura británico. Esa película y los comentarios de la misma son ofensivos para los espiritistas. El señor Vigurs, pide la modificación del título y la supresión de los comentarios. El Consejo de censura está haciendo una encuesta. (Psychic New -6-10-48).

CHECOESLOVAQUIA. — Psychica Revue, revista espiritista de Checoslovaquia, relata cómo una voz misteriosa salvó la vida de una señora que visitaba a Italia. Al llegar a Venecia, se hospedó en un hotel; sintiéndose fatigada se retiró a su habitación a descansar. Sintiendo una voz que la llamaba salió de la misma asustada. Diez minutos más tarde esa parte del hotel se hundió.

AFRICA DEL SUR. — En su informe sobre el Espiritismo en Africa del Sur, el Sr. Len Lloyd, señala que además de los círculos independientes y de los grupos familiares diez sociedades constituidas han formado una Federación. (Informe al Congreso de Londres).

AUSTRALIA Y NUEVA ZELANDIA. — Todas las sociedades espiritistas australianas son independientes. El reverendo Houston dirige el diario espiritista "Harbinger of Light". La mediumidad no está muy extendida. La Nueva Zelandia tiene 7 círculos federales que cuentan con numerosos miembros (Informe al C. del Londres).

BRASIL. — La sociedad "Unión de los discípulos de Jesús", construida hace cinco años con nueve miembros, tiene en la actualidad cerca de diez y ocho mil. Ella dirige el Hospital Espirita de Niteroi, la clínica Allan Kardec y un Laboratorio de Análisis Clínicos. (Psychic News).

ISLANDIA. — Los iniciadores del Espiritismo en Islandia (1904-1905), son el Sr. E. H. Kvaran y su amigo el Reverendo Haraldur Nielsén. Ellos constituyeron en 1918 la Sociedad de Investigaciones Psíquicas de Islandia. Actualmente hay numerosos grupos privados que trabajan regularmente. Los mediums son numerosos, pero los trabajos han estado restringidos en virtud de las dificultades encontradas por los locales. (Inf. al C. de Londres).

EL ESPIRITISMO EN FRANCIA. — "Sociedad Francesa para el Estudio de los Fenómenos Psíquicos". Fundada hace 55 años, está presidida por el geómetra Lemoine, en París. Posee un órgano de publicidad "Tribune Psychique". Posee un salón adonde ante unas 300 personas trabajan una gran cantidad de mediums clarividentes. Es seguramente la única sociedad de Francia que hace tan gran número de reuniones y con tanta cantidad de asistentes. "Amor y Vida". Esta sociedad es casi de la misma importancia, también de París. Presidida por R. Montovani: sus actividades son múltiples sesiones, conferencias, etc. Posee un boletín L'Heure d'Etre y ha publicado dos libros últimamente. Grupo, Amor, Luz y Caridad, de París, dirigido por M. Georges Gonzales, Secretario de la Unión Espirita Francesa, consta de alrededor de cien socios. El trabajo principal es el de las conferencias seguidas de posesiones medianímicas con una asistencia de un promedio de 60 a 70 personas. Grupo de estudio "Evolución" dirigido por A. Dumas que se reúne en el Palacio de la mediumidad. "Círculo Caritas" presidida por la Sra. Sensier, en París. Círculo "Reina Margarita" de París, presidido por la Sra. Chaumont. "Federación Espiritualista del Norte". Su presidente es el Sr. Brizolara, la misma agrupa los grupos de la región norte, en el curso del año anterior fué la organizadora del Congreso espirita de Lila. El "Hogar Espiritualista de Douai" presidido por el Sr. Canteleu. Los "Círculos de Estudios Psíquicos y Espiritistas de Roubaix". Sesionan bajo el impulso del presidente Coebier ardiente propagandista, y activo luchador. "Círculo de Estudios Psíquicos" de Arras, presidido por V. Simon. "El Grupo de Lila" cuenta como presidente al Sr. Blandel. "Sociedad de Estudios Psíquicos y Espiritistas de Lyon", esta sociedad está presidida por el señor Fantgauthier. Grupo "Juana de Arco" de Lyon, presidido por el Sr. Couderc. Grupo "Pascal", dirigido por la Sra. Bertone. Sociedad "Allan Kardec" de Rochefort, que preside el Sr. Gauffriaud. La "Sociedad Tolosana de Estudios Psíquicos" que preside Pourquoi. La "Sociedad de Estudios Psíquicos" de Grenoble, cuyo presidente es Gallioz. El "Hogar Espirita" de Beziers cuyo presidente es Miquel. Grupo de "Asistencia Moral y Espiritual", de Dijon, presidido por Flachot. La "Sociedad Psíquica de Nancy" y el "Grupo de Angers". (Informe presentado a la Asamblea General por G. Gonzales, Secretario General de la Unión Espiritista Francesa).

## LA INTUICION (MEDIANIMICA)

La intuición prueba la existencia de un más allá; es un don divino que acerca al hombre a su hacedor.

La intuición es la panacea del Cielo y por ella bajan las más sublimes inspiraciones para los llamados genios, dignos de asimilarlas; ella es la voz que nos llega en radio-ondas, divinas, es una voz silenciosa que sólo resuena, en el alma, cuanto más pura mejor.

Es el timbre que a veces suena en la conciencia misma del hombre para llamarlo en el orden de una verdadera moral pura; es el cielo que se comunica en ondas —no hertzianas—, sino en ondas psico-mentales, es decir de espíritu a espíritu, o mejor dicho de alma a alma, para darse luz, aliento y consuelo mutuo en la Fe y convicción de un más allá de la vil materia. No tanto vil como providencial, porque ella es la principal base del desarrollo del espíritu humano; pero sí como símbolo humano de vicio y tentaciones de toda índole.

Sin el don de la intuición, el hombre es vulgar, no percibe más que lo que le rodea y olfatea con su misma nariz, como la frase de Santo Tomás.

Mientras que quien posee esta facultad (la intuición) aunque sea medianamente desarrollada a causa del adelanto moral, ya está en contacto con buenos maestros invisibles a la vista material, pero existentes, tan existentes como el aire que nos rodea y que tampoco se ve, y cumple la misión de prestar energías por lo menos puramente biológicas o mejor dicho físicas.

Pero no es así con las energías que se captan por medio de la irradiación de ondas electro-magnéticas espirituales; ellas se insinúan primeramente en la parte mental del subconsciente, es decir, en la parte exterior, o no aun bien compenetrada con la materia densa del cuerpo físico, porque por subconsciente se entiende el que capta las ondas no del plano físico de relación, sino el que capta las vibraciones del mundo trascendental, o mejor dicho espiritual. El es un vehículo que está más en contacto con el mundo astral, que con lo humano.

Sentado esto se comprenderá cómo dicho vehículo transmite luego las ondas al cuerpo magnético humano, flúido nervioso cerebral; y de ahí obra sobre las células propiamente dichas o neuromas —glándulas nerviosas— del cerebelo —sustancia gris— recibiendo así espléndidos dictados de ultratumba llamados en Espiritismo comunicaciones intuitivas y en Teosofía, ondas mentales del pensamiento forma, y por los inconscientes de éste teje maneje, simplemente inspiración sin preocuparse de cómo se obtiene este divino fenómeno.

Por ello quien dice intuición dice Dios mismo, sin percibirse; porque Dios es la fuente inmanente de ella. Ella transmite a los grandes Iniciados las leyes divinas, y los Iniciados gradualmente las transmiten a las diferentes humanidades que pueblan los mundos infinitos que ruedan eternamente en el Orbe o Cosmos.

Oh divina intuición, por ti, sólo por ti somos los reyes de la "Creación increada"! Así se dice porque ella siempre crea y creará in eterno.

¡Sólo por ti llegaremos a la categoría de semi-dioses; porque eres la eterna enseñanza que nos viene de las alturas infinitas, donde reina casi la suprema sabiduría, es decir, donde viven y obras los Cristos, o mejor dicho "los hijos de Dios". Hijos de Dios, no porque nosotros no lo seamos al igual que ellos sino porque es un título honorífico dado a los que ya comprenden y cumplen exactamente la voluntad del Padre... Dios.

Ellos conocen a fondo sus leyes morales para luego derramarlas volcándolas, por decirlo así, en los diferentes mundos que están bajo su exclusiva custodia angelical. Porque no hay un mundo desamparado y todos indistintamente tienen un piloto y un capitán que los va conduciendo poco a poco, a su meta prácticamente segura.

Pero para esto se necesita una ligazón de mundo a mundo para la gran solidaridad de las almas, las que es precisamente el vehículo "la Intuición" dada y recibida de ultra-esferas. Sin ella los mundos no podrían nunca progresar; es su propia biblioteca esotérica y en ella cabe toda clase de enseñanzas e instrucciones fabulosas, es decir por lo extraordinarias que son.

Todo lo que se descubre de excelso y grandioso en dichos diferentes mundos, por parte de la humanidad que los habitan, lo es por medio de mensajes o revelaciones dadas a un tiempo y hora precisa en el reloj de la eternidad.

Sin dichos mensajes, como dice muy bien la Teosofía no adelantarían mucho los mundos por sí solos, por su propia práctica y experiencia; se necesita mucha, muchísima ayuda en todos los aspectos y formas. ¿Y, quién puede darnos estas ayudas? Es claro, otros seres más sublimes y más grandes que moran en otras regiones más divinas, otros seres excelentemente sabios en los designios del Creador.

Y, a todo esto, ¿qué nombre se le da para entendernos humanamente? Una palabra muy clara y simple "INTUICION"! Así veis lo que significa la palabra Intuición, poca cosa... que se relaciona con el mismo centro de todas las maravillosas atracciones universales, con Dios, supremo Amor y Sabiduría...!

Al afirmar que la intuición, en el hombre es la facultad más pura y grande que pueda poseer el mismo, no se dice más que una patética verdad, clara y sencilla, como lo es el agua filtrada. Sin ella no podría existir ningún gran artista; y todos ellos tienen que ser forzosamente intuitivos, muy bien inspirados por el más allá para hacer algo digno de ese nombre.

Actualmente los mal llamados artistas confeccionan un cuadro o esculpen una estatua tan sólo por el hecho de poseer algunos conocimientos de dibujo; y desde ya el crítico terrenal los juzga como obras artísticas. ¡Qué lejos están de la excelsa verdad!

Para que una obra sea verdaderamente artística debe ser inspirada desde un plano muy superior al planeta Tierra. Por ejemplo: una estatua que tenga los lineamientos o el trazado de las formas, poco es; será artística cuando esa estatua es capaz de hacer resolver al hombre a ser mejor y más grande, como cuando él se encuentra bajo un reflejo del cielo. Tal es lo que llamamos una obra artística.

Aquí, en la tierra, se elaboran objetos o artículos cualesquiera y se los llama artísticos; pero no tienen la virtud de emocionar a nadie, de enaltecer el sentimiento espiritual de las personas, o de hacerlos sentir algo grande y sublime, que los alegre, e induzca a purificar su mente y su corazón.

Sin embargo, para los críticos de la tierra todas ellas son altamente artísticas, aunque quien las mire sienta hacia ellas aburrimiento e indiferencia.

Las reales obras de arte son como una música divina; nadie puede quedar insensible e indiferente aunque se esfuerce por aparentarlo. El arte tiene un poder tan hipnótico y sugestivo, que el observador, o bien cierra los ojos para no admirarla, o tendrá que sentirse encantado ante ella, lo quiera o no, como cuando se escucha alguna música sublimemente clásica que hace remover las más íntimas

fibras del corazón, sea de amor, sea de alegría, de inmensa lástima, de tristeza o compasión; es decir, él despierta en alta escala los sentimientos emotivos.

El arte que no despierta los sentimientos emotivos, no es arte; es más bien una fantasía humana, una elaboración de cosas más o menos comunes o llamativas de orden terrenal, o mejor dicho, sola y puramente humana.

Así que no debemos confundir el arte verdadero con la creación de objetos fantásticos del hombre.

Solamente todo lo que extasia y remueve profundamente nuestro corazón; sólo aquello que realmente eleva nuestra mente hacia algún pensamiento de reforma sublime, será arte; pues todas esas fuentes de bellezas mentales brotan de los hombres intuitivos, en el verdadero sentido de la palabra. Sin intuición, todo es común y vulgar, frívolo, fútil; tal vez serán obras necesarias para alguien, pero, obras que no elevan el nivel moral y espiritual de la humanidad.

El arte también es cual una sentida y pura religión; y sin el real arte, en la Tierra, falta la cristalización de algo divino, hecho por mano humana.

Sin esta arte humana, que armonice y embellezca al mundo, la humanidad no se eleva progresivamente como debería ser; más bien se estaciona, y algo retrocede, por desgracia, aunque luego se produzca lo que se llama el verdadero renacimiento.

Y es muy fácil comprender que los grandes que fueron ya genios en el pasado en la tierra, al venir otra vez a encarnar en ella, no vendrán con insulsas renovaciones fantasmagóricas, sino con trabajos más excelsos aún que los que dejaron ellos mismos en su anterior paso de iniciación de artistas consumados; y a esta futura nueva era artística la llamarán también Renacimiento tanto en pintura, como en escultura o divinal música.

A. Kardec

## El Alma en los Vegetales

En un artículo del Dr. Mauricio Delarrey en los "Cuadernos de Espiritismo" intitulado "Evolución y Vidas sucesivas", el mismo, pone de relieve la existencia de un principio viviente y pensante al que él reconoce la cualidad de alma. El mismo va más lejos cuando dice: "Que no hay en todo el Universo sino seres animados, es decir provistos de un alma inmaterial e indestructible, capaz si no de crear, al menos de transformar una energía preexistente en otra forma de energía, dicha propiamente "energía vital".

Esto es evidente, cuando se llega a las conclusiones a las que conducen las ciencias y a las diversas constataciones de la ciencia a primera vista; pero es todavía más evidente, cuando se estudia aunque sea superficialmente la botánica y se observa la sen-

sibilidad de las plantas. Se diría que las mismas hacen poco a poco el aprendizaje de la sensibilidad, presentando la misma en diversos estados según las especies. Ya me he ocupado de esto en mi libro "La evolución espiritual". El estudio de las manifestaciones que regulan la vida de los vegetales, demuestran que la mayor parte de esos fenómenos aunque parezca extraño se asemejan a acciones conscientes cuando se hace abstracción del tiempo y que muchas de las manifestaciones concernientes a la vida son casi idénticas en todos los reinos: vegetal, animal y humano.

Los vegetales tienen una inmovilidad completa; no se conmueven cuando son cortados o golpeados, ni cuando el viento o la tempestad los dobla hasta casi tocar el suelo a veces... Al menos es así como pa-

rece en apariencia. Esta apariencia no es debida más que a nuestra impaciencia, a nuestra incompleta observación.

Si esperamos el tiempo necesario, podemos observar en las plantas movimientos que no son imperceptibles a nuestra observación, nada más que porque hemos observado las cosas muy rápidamente. Cuando se estudia atentamente todos esos fenómenos, se nos revelan a la luz de los hechos observados y como conocimientos grandiosos en todas sus manifestaciones y que a través de una apariencia multiforme están las leyes que rigen la Vida. Estas leyes que son primordiales, se aplican a los reinos citados y se subdividen y ramifican en reglas adaptadas a cada caso. Estas no son leyes diferentes y difíciles de coordinar, y si grandes divisiones de un todo que en conjunto es un plan preconcebido. En efecto, esta diversidad no nos conduce a la hipótesis del azar produciendo formas por "buena voluntad" muy al contrario todo se debe a una dirección seguida a través de tiempos remotos, ejecutada con una perfecta minuciosidad por una o varias inteligencias, teniendo a veces diversas concepciones pero siempre convergentes y coordinadas.

Es una costumbre el citar a las sensitivas que reaccionan con una sorprendente rapidez o bien a dionea papa-moscas que cuando un insecto se posa sobre ella cierra instantáneamente sus hojas bivalvas aprisionándolo y lo digiere en seguida; pero hay otras plantas que sin producir esas reacciones tan vivas no son por eso menos dignas de atención.

Algunas películas impresionantes se han hecho efectuando toma de vistas muy distanciadas de tiempo, y luego pasándolas a la velocidad ordinaria. Eso permite el observar los movimientos lentos de las plantas; así se constatan verdaderos gestos, tanteos, momentos de inmovilidad que parecen debidos a la reflexión o a la astucia, seguidos de movimientos rápidos y de ensayos que se repiten.

Cuando se reduce así el tiempo, se ve que los vegetales, tanto durante su crecimiento, como en su vida diaria, efectúan verdaderos movimientos, obedeciendo, no al azar ni a las circunstancias sino a impulsos que presentan todos los caracteres de actos voluntarios.

En el libro intitulado "Los sentidos de la Planta" de R. Francés, se encuentran indicaciones interesantísimas a este respecto.

Así en una cepa de viña sus numerosos zarcillos que semejan los tentáculos de un pulpo se tienden y buscan en el espacio. Si se toma un tiempo suficiente largo, se observa que la punta de esos zarcillos describen círculos lentos (de sesenta y siete minutos) haciendo realmente con ellos una verdadera búsqueda. Cuando describiendo un movimiento ascendente, uno de ellos encuentra un apoyo, baja y después se remonta de nuevo. Cuando ha encontrado un soporte, una verdadera vida se manifiesta; en veinte segundos, su extremidad envuelve el apoyo con un anillo. Este hecho es muy

remarcable, por cuanto antes para dar una vuelta tardaba más de una hora. ¿Cuál es la inteligencia que decreta la aceleración de un mismo movimiento una vez tenida la sensación de contacto, cuando precedentemente el mismo apenas fué percibido por su lentitud, originando en el mismo un cambio tan rápido en el ritmo de sus movimientos de un órgano al parecer tan secundario?

Pero justamente cuando se examina ese pequeño apéndice que es el órgano de fijación de la planta sobre un soporte se aprecian maravillas. El zarcillo llega a enrollarse bajo el peso de una pequeña hebra de seda de un cuarto de milímetro que se deje caer sobre ella, lo que demuestra su extrema sensibilidad.

Estos órganos de fijación son diferentes según las especies; los hay, que al contacto de una superficie lisa, segregan una gota de cemento que suelda estrechamente la planta a la misma. La Viña del Japón por ejemplo. ¿Por qué ese cemento no aparece sino cuando la necesidad lo requiere?, pregunta R. Francés en su obra. Misterio de la planta y esos misterios son legión si se observan a través de las teorías materialistas.

La planta siente incontestablemente y toma sus "determinaciones" o es afectada de ciertas "voliciones" cuando ello es necesario o adopta posiciones de "trabajo" o de "reposo".

Así las flores cierran su corola a la noche. Muchas de ellas, las campanulas, los pensamientos, dejan caer una pequeña cabeza florida como si estuvieran cansadas. A la proximidad de la lluvia, la pradera se transforma, las flores cierran cuidadosamente sus corolas. La genciana de los Alpes ha alcanzado tal sensibilidad en este sentido que en un tiempo nublado, abre su cáliz azul a cada rayo fugitivo de sol para cerrarlo a toda nube que pasa.

El fenómeno se produce también con la obscuridad; podemos así percibirnos que las flores que están en una habitación, se cierran durante la noche para abrirse de día.

Los fenómenos de sensibilidad de las plantas son innumerables, el autor que hemos citado y del que hemos reproducido algunas observaciones lo demuestra superabundantemente.

En estas condiciones, no tenemos el derecho de pensar que si una planta posee cierta facilidad para la utilización de movimientos voluntarios (como se comprueba a través de las constataciones efectuadas) como los de ejecutar actos rápidos o extremadamente lentos, consecutivos a las sensaciones —a veces con extrema ligereza— la misma posee si no una facultad de razonamiento, lo menos una vida que se manifiesta por los movimientos coordinados con las sensaciones y de acuerdo a las mismas, con la misma precisión que entre las criaturas animadas.

Siendo forzoso admitir la existencia entre las plantas de un esquema de vida comportando en sí las posibilidades evolutivas.

Por lo demás, yo lo he explicado y demostrado: Los vegetales inmóviles, en apariencia, hacen el aprendizaje de la sensibilidad y de la vida de movimiento con una fijeza aparente para el que no

sabe observar.

(Traducido de *Spiritualismo*, Organó de la Unión Espirita Belga. Mayo 1948).

J. de Córdoba

## EL ESPIRITISMO Y LA OPINION DE:

**DOCTOR ORLANDO CANAVESIO.** — Jefe de los trabajos del Instituto de Psicopatología Aplicada, de la Secretaría de Salud Pública. — R. Argentina. — Presidente de la Asociación Médica de Metapsíquica Argentina y Director de la Revista Médica de Metapsíquica. Ex Jefe de Trabajos Prácticos de Psiquiatría de la Universidad de Córdoba. Encargado de la Sección de Electroencefalografía del Hospital Psiquiátrico de Santa Fe. Jefe de Clínica del servicio de Cirugía del Hospital Regional de Rafaela (Santa Fe): *"El hombre no termina en la piel: se extiende en el espacio y tiempo en forma de energía-materia inteligente"*.

**DOCTOR JAVIER PEREZ PARACHÚ.** — Prosecretario de la Asociación Médica Argentina Jefe de clínica del Hospital Psiquiátrico de Santa Fe. Profesor de Psicología de la Escuela de Administración y Sanidad de Santa Fe: *"Biología sin Metapsíquica, pájaro sin alas"*.

**DOCTOR ALEXIS CARREL.** — Premio Nóbel de Medicina: *"La Metapsíquica puede aportarnos datos más interesantes sobre la naturaleza del hombre que la Psicología"*.

**SIR HUGH DOWNING.** — Comandante de las Reales Fuerzas Aéreas de Inglaterra, que ganó la "Batalla de Gran Bretaña", ardiente y convencido espiritista, hoy da conferencias de Espiritismo en Inglaterra, dice: *"Estoy seguro de que nuestros muertos siguen viviendo... He leído mensajes de ellos"*.

**F. ZÖLLNER.** — Profesor de Astronomía en la Universidad de Leipzig. Presidió la comisión de catedráticos alemanes formada por los doctores Fech-

ner (físico), Weber (electricista) y Schneider (matemático), que estudió los fenómenos producidos por el medium Slade. Escribió una obra espiritista *"Scientific Papers"*, dice: *"He adquirido la prueba de la existencia de un mundo invisible que puede entrar en relaciones con la humanidad"*.

**PAUL GIBIER.** — Distinguido médico y bacteriólogo, discípulo predilecto de Pasteur y director del Instituto Pasteur de Nueva York. Fué comisionado por el gobierno de su patria (Francia) para estudiar la fiebre amarilla en Cuba, el cólera en España y el método experimental en Alemania.

Hizo profundos estudios del Espiritismo, a raíz de una experiencia que le tocó vivir, la de un enfermo que tomó posesión del espíritu de un cadáver que hacía tiempo estaba en la Morgue y el que estando tan materializado, no sabía que estaba desencarnado y lo persiguió por la sala y por todo el edificio armado de un banco, gritándole que estaba cansado y desesperado. Autor de dos libros "El Espiritismo" y "Análisis de las cosas".

Refiriéndose a las manifestaciones espíritas dice: *"Cuando un hecho existe, todos los hombres juntos no podrían lograr que dejara de ser"*.

**PIERRE DUCLAUX** (Antiguo director del Instituto Pasteur). — *"El mundo del psiquismo es un mundo muy interesante y en el cual ha estado confinado nuestro pensamiento. Tratamos de abrirlo a nuestras investigaciones; hay ahí inmensas cosas a descubrir, para beneficio de la humanidad"*.

# EL SEPTIMO CONGRESO DE LA FEDERACION

## ESPIRITISTA INTERNACIONAL

### (Internacional Spiritualistas Federación)

A la terminación de la horrorosa contienda que abarcó a toda la Tierra; repuesta la humanidad un tanto de esta hecatombe, y frente a la confusión, pesimismo, desorientación, decaimiento y desesperación de la misma, los espiritistas en general y los espiritistas en particular se esfuerzan por agruparse, organizarse y llevar su voz de esperanza y consuelo a la vez que mostrar el camino, el sendero de ascenso hacia la Causa, y es así que se han celebrado últimamente numerosos congresos, recordando entre otros el de Curitiba y el de las Juventudes Espiritistas de Río de Janeiro (Brasil), el de Rochester (E. U. A.) celebrando el Primer Centenario de las manifestaciones de la familia Fox en Hydesville, el de Bélgica, el de París, el de Suiza y el de la Federación Espiritista Internacional, celebrado en Londres los días 4 al 10 de setiembre del año anterior y del que vamos a dar una breve reseña.

De todos, el más importante es este último, que tuvo por objeto el reorganizar la Federación Espiritista Internacional, organismo que tiende a agrupar a todos los espiritistas del mundo.

La Federación Espiritista Internacional quedó constituida definitivamente en Lieja en el Congreso realizado en el año 1923; su Comité Ejecutivo realizó en seguida el Congreso siguiente, París 1925 y sucesivamente, Londres 1928, La Haya 1931, Barcelona 1934 y Glasgow 1937.

Durante las Asambleas plenarias, en el curso de esas reuniones internacionales examinaron los trabajos presentados de todas partes del mundo y relativos a los problemas estudiados por lo que los latinos llamamos ESPIRITISMO y los sajones "ESPIRITUALISMO MODERNO" en otros términos, esta vasta "Ciencia del Alma" según la designación del Prof. Ernesto Bozzano.

Los delegados de los diferentes países que concurrieron, discutieron los diferentes aspectos del Espiritismo (experiencias, filosofía, moral, etc.). Y a través de los numerosos cambios de vista se había llegado a la adopción de los siguientes principios:

"El espiritismo es una filosofía que se basa en hechos científicos, exactos, del que sus principios fundamentales son los siguientes:

- a) Existencia de Dios, Inteligencia y Causa de todas las Cosas.
- b) Existencia del alma, unida durante la vida terrestre al cuerpo físico perecedero, por un elemento intermediario llamado periespiritu o cuerpo etéreo.

c) Inmortalidad del alma; su evolución continua hacia la perfección por etapas de vidas sucesivas o reencarnaciones.

d) Responsabilidad individual y colectiva para todos los seres vivientes según la ley de Causas y Efectos."

He aquí lo que era la Federación Espiritista Internacional en 1939. Después de la segunda guerra mundial, en julio de 1947 la asociación inglesa "The Spiritualist National Union" reunió en Bournemouth los principales delegados de todos los países en una asamblea, la que confió la organización del Congreso de Londres a un Comité compuesto por los Sres. E. A. Keeling, J. M. Stewart, A. T. Connor, A. H. L. Vigurs, G. Varren, H. O. Cavendish Jay, D. Bedbrook, C. R. Probert y T. R. Rositer.

Veintisiete naciones con 160 delegados estuvieron representadas en el mismo. Son las siguientes: África Oriental, África del Sur, Alemania, Argentina, Australia, Bélgica, Brasil, Canadá, Cuba, Cochinchina, Dinamarca, Egipto, Estados Unidos, Finlandia, Francia, Gran Bretaña, Grecia, Holanda, Islandia, India, Italia, Méjico, Nueva Zelanda, Portugal, Rhodesia del Sur, Suecia y Suiza. Además el Comité organizador ha tenido contacto con los siguientes países: África del Oeste, Austria, Hungría, Irán y Filipinas. El Sr. Jacinto Esteva Grau solicitó que España fuera considerada como estando representada en el Congreso. Señalándose la presencia de un observador de la S. P. R. (Society for Psychical Research). Fué dada lectura de una carta de uno de los más grandes militantes ingleses, el Sr. O. W. Oatten, impedido de asistir por primera vez, al Congreso debido a su edad avanzada, así como también de un telegrama de felicitación del Sr. Rishi y Sr. de la India.

El día 4 a la mañana, en el Conway Hall (Holborn), el Sr. Ernest A. Keeling (Gran Bretaña) que había reemplazado al Prof. Asmara (España), en la presidencia de la F. E. I. procedió a la apertura del mismo, proclamando la firme decisión de recomenzar el trabajo abandonado durante la guerra más devastadora que la historia haya conocido, insistiendo sobre el hecho de que debemos de poner toda nuestra confianza y nuestra fe razonada en los amigos del MAS ALLÁ. Nombrado por unanimidad presidente del Congreso el Sr. Keeling, hizo uso de la palabra haciendo un llamado a la tolerancia y a la lucha contra el materialismo, sentando la base de que cualquiera que fuere la convicción de cada uno, todos debemos de estar de acuerdo en lo siguiente:

1º) El hecho probado de la supervivencia humana a la muerte de su cuerpo físico.

2º) La posibilidad de las comunicaciones entre los encarnados y los desencarnados.

Añadiendo: "Creo que los Espiritistas representados por la F. E. I. deben de emplear sus energías y poner todos sus recursos no solamente en la propagación de la veracidad de la continuación de la vida, sino sobre todo en la tarea de aquello que considero de la más grande importancia; luchar contra el materialismo, bajo todas sus formas y todos sus males, propagando el Espiritismo, resultado de la filosofía divina de los seres espirituales elevados que nos favorecen con sus sabios consejos.

"Desenvolvamos, fortifiquemos, nuestros espíritus de manera de poder resistir al mal y a las tentaciones de la vida, y esto será un ejemplo que impondrá el respeto e iniciará a los otros a obrar de la misma forma. Así obtendremos la paz interior y prepararemos el camino que nos llevará a la Fraternidad Universal."

Fueron presentados al mismo los siguientes trabajos: "Energía cósmica y mediumnidad", A. Dumas; "El camino de la libertad", A. T. Connor; "El locus standis du spiritisme", Dtr. J. Hettinger; "El Espiritismo en el mundo atómico", Shaw Desmond; "Curar", Ellen Warren; "La clasificación de los hechos", A. Biquet; "Para propagar el Espiritismo", C. R. Probert; "El Espiritismo en relación con la cien-

cia", P. J. Hitchcock; "La investigación psíquica colectiva internacional", D. Bedbrook; "La concepción espirita de la fraternidad", L. Lloyd; "La educación espirita de la juventud", Ch. Palmer; "De Darwin al Espiritismo científico", A. Dumas; "La comunicación electrónica", E. Thomson; "Un plan para el progreso", B. A. Collins; "Una visión artística del espiritismo moderno", W. Foster-Morgan.

La Asamblea plenaria aprobó el texto de los Estatutos presentado por la Comisión, en el que su art. IIIº que sienta los principios se expresa de la siguiente forma:

"El espiritismo está basado sobre los hechos siguientes:

- a) La supervivencia personal después de la muerte del cuerpo físico.
- b) La comunicación entre este mundo y el Mundo Espiritual".

Por último, el Comité Ejecutivo quedó constituido de la siguiente forma: Presidente, E. A. Keling (Gran Bretaña); Vice, A. Dumas (Francia); Secretario General, D. Bedbrook (Gran Bretaña); Tesorero, H. L. Vigur Vigurs (Gran Bretaña); Miembros: Sra. St. Clair (Francia), Srta. A. Biquet (Bélgica), R. Carleson (Suecia), L. Lloyd (Africa del Sur) y un delegado de la América Latina a designar ulteriormente.

## "DE CASTIGAT RIDENDO"

"El charlatanismo y la superstición han querido ampararse en nuestros principios para explotarlos en su provecho". — Kardec —  
Obras Póstumas, Pág. 286.

*Seamos todos humildes sembradores  
de un gran Ideal que es fraternal simiente.*

*Trabajemos con método prudente  
siendo, a la vez que altruistas, previsores.*

*Si anhelamos tener frutos mejores  
y una cosecha, ansiamos, excelente  
cultivemos un campo conveniente*

*con el amor de buenos labradores.*

*Pongamos en la siembra igual cuidado*

*¡Que nunca el germen vaya dispersado  
sin adoptar severas precauciones!*

*Si la semilla, en lo hondo no se entierra  
ya sabemos que estando a flor de tierra...*

*¡En seguida la comen los "Gorriones"!*

## UN PUNTO DE VISTA MAS...

El que se siente espiritista, no combate ninguna idea, acepta o rechaza según sus principios, pero siempre con altura. Comprende que toda iniciativa constructiva es el resultado del raciocinio de un ser y por lo tanto digno de tenerse en cuenta. El espiritista al saber lo que representa conceptuarse como tal, no debe tener color, toma al ser humano como hermano y dentro de la disparidad de formas de presentarse. La búsqueda verdadera en general tiene por Norte la inmortalidad del alma y su desarrollo terreno y espiritual; reconoce que estas demostraciones no siempre son privilegios de círculos afines y por ello se interioriza cuanto misterio encierra la evolución terrena con todos sus fenómenos, a veces aclarados a nuestros ojos materiales y otras con la incógnita que siempre deja todo lo relacionado a esa vibración, que nadie puede negar, pero que muchos combaten (El espíritu en los desencarnados, el alma en lo terreno). El espiritista neto, entra y sale de cualquier lugar, seguro de sus convicciones, pero demuestra en cada caso su verdadera idoneidad; no toma el color de cada ambiente olvidándose del fruto de sus estudios; expone su punto de vista no poniéndose en el terreno de profeta, asegurando ser poseedor de la verdad (eso es fanatismo). La única verdad es Dios (denominado por distintos nombres, según el ambiente, religión o círculo científico que pretenda llegar a él). El espiritista es un investigador que va en busca de esa Luz, sin dejar de reconocer los derechos que asisten a todos los demás de ponerse en el mismo terreno; no ataca a nadie y si sus inquietudes lo llevan a un aislamiento estudianto, es porque para resolver sus teorías dependientes de lo abstracto, necesita por fuerza una concentración y dedicación especial; ello no lo inhibe a mostrarse como un ser humano vulgar, con todos los atributos y obligaciones a que está ligado con la sociedad, haciéndose un deber al ocupar un puesto de vanguardia en cuanto a honestidad, moral y templanza. No es ningún delito ser espiritista, lo que sí es bochornoso, triste y doloroso, formar parte de escuelas y agrupaciones espiritistas y ocultarlo, como si eso fuera una mancha. El que se aboque a problemas del más allá, antes que nada, debe tener la valentía de afrontarlos con dignidad; el Espiritismo

necesita eso, valientes, a los que no le arredren situaciones y prejuicios sociales. Necesita estrechar filas y unir ideas, para formar una sola familia, una colectividad grande, una patria Universal, sentados en los mismos principios y con los deberes de uno para todos y todos para uno; sentirse hermanos en el principio vital de la fraternidad y buscar el equilibrio de todos los seres humanos. Decir soy espiritista y no intentar siquiera nada de esto, equivale a ser indiferente a la causa, a la idea; es vegetar en las filas, es un objeto nulo más, en el concierto mundial.

DOMINGO VITA

### NUESTRO FESTIVAL DEL 14 DE FEBRERO DE 1948

Se llevó a cabo en el Salón "Lasalle" en la fecha citada, el festival artístico, conmemorando el 13º aniversario de la fundación de la Asociación "Adelante". Nos acompañó un público entusiasta que llenó las instalaciones del amplio salón y siguió con visible interés el acto desarrollado. La fiesta se inició con palabras alusivas por el Presidente de la entidad Sr. Salvador Benenati, el que destacó el significado de la reunión y los propósitos que se persiguen en nuestra entidad en favor del Ideal. Aplausos calurosos premiaron el discurso del Sr. Benenati. Seguidamente el conjunto artístico de "Adelante" puso en escena la obra "El tiento flojo" con toda propiedad y desenvoltura, rubricando su brillante labor, los entusiastas aplausos que le brindó el público asistente, festejando el éxito obtenido.

Esperamos que en su nueva presentación del 5 de Febrero de 1949, conquistarán un nuevo éxito, ya que en la citada fecha llevarán a escena la inmortal obra de Florencio Sánchez "Barranca Abajo".

# NOTICIAS VARIAS

## BIBLIOTECA

La Biblioteca de la Asociación, permanece abierta al público, los días jueves y sábados de 14 a 19 horas. El primer y tercer domingo de cada mes a las mismas horas.

## ACTIVIDADES GENERALES EN LA ASOCIACION "ADELANTE"

*Sesiones de estudios para socios y visitantes:* Los Sábados a las 15 y 30 hs.

*Sesiones de estudios para los socios únicamente:* Los Jueves a las 15 y 30 hs.

*Clases de estudios para el conjunto Juvenil:* Tercer domingo de cada mes a las 16 horas.

*Reuniones Infantiles:* primer domingo de cada mes, a las 15 y 30 horas.

*Conferencias públicas:* Tercer sábado de cada mes a las 15 y 30 hs.

## REVISTAS, PERIODICOS, FOLLETOS RECIBIDOS

Do Pensamento (Brasil). El Sembrador (Missouri EUA.). A Reencarnacao (Brasil). Luz y Claridad (Portugal). Paz e Amor (Brasil). Siembra (Avellaneda Pcia. Bs. Aires). Constanca (Buenos Aires). La Fraternidad (Buenos Aires). La Idea (Buenos Aires). La Ley (Carlos Casares). Espiritualismo (Bélgica). La Voz Espirita (Rosario). Resplandor de la Verdad (Pehuajó). La Conciencia (Buenos Aires). Progreso Espirita (Buenos Aires). O'Mensajero Espirita (Portugal). Idealismo (Rafaela, Sta. Fe). El Sol de Oro Buenos Aires). El Espiritismo (Buenos Aires). El Heraldo de la Buena Voluntad (Victor Hugo. Buenos Aires). Fraternidad Universal (Bánfield, Pcia. Bs. Aires). Psyke (Buenos Aires). Jandemuc (Rosario). Allan Kardec. Agrupación Estudiantil Espiritista (Buenos Aires). Himalaya (Brasil). Propósitos (La Plata). Nueva Era (Colombia). Hogar Infantil (Buenos Aires). Estrella de Belén (Buenos Aires). Discípulos de Lázaro (Cuba). Vida Real (Uruguay). Devant L'Invisible (Bélgica). Agrupación Femenina Espirita (Avellaneda). Luzes no caminho (Brasil). Cristianismo (Bs. Aires).



La presente revista se reparte gratuitamente,  
por lo tanto no debe abonarse abolutamente nada por la misma.